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全国人大代表李雪平：

把老乡们的期盼带到大会，把会议精神带回来

——代表委员履新记

人物名片
耿福能，全国人大代表，好医生

集团董事长

履新感言
好建议要从一线来。要常常进

大山、走乡下、听老百姓的真实声
音，才能知道建议提得好不好。

两会前夕，全国人大代表、好医生集团
董事长耿福能已进行了三次调研。2月19
日，耿福能又奔赴凉山州布拖县的工厂、农
村和中药材种植基地考察调研，与当地干
部群众广泛接触，互动交流，调研特色产业
发展，力推乡村振兴再上新台阶。

凉山是耿福能的家乡，也是他一直以
来的惦念。当选人大代表以来，耿福能每
年两会前夕都要前往大凉山走一走，看一
看，听一听。“好建议要从一线来。要常常

进大山、走乡下、听老百姓的真实声音，才
能知道路子走得对不对，建议提得好不
好。”对于“好建议从一线来”，耿福能深有体
会。2020年，耿福能得知喜德县有土地撂
荒，村民增收遇到困难，他带队到喜德县后
发现，当地的土地适合种植中药材。很快，
在他的推动下，约1500亩的木香现代农业
产业园建成。过去一亩地只有四五百元收
入，现在流转金和务工费加起来，收入增加
了好几倍，药材种植让村民们致了富。

2022年，在耿福能的部署下，好医生集
团在全国共有5个省16个县19个乡镇的48
个村种植中药材50855亩，比上年增加8855
亩，增长21%，取得了首次突破5万亩大关的
成果；同时，2022年收购附子等中药材2000
多吨，支付农民现金3000多万元，带动2.2万

户10万多农民稳定增加收入，为乡村振兴迈
上新台阶奠定了良好的基础。

火灯村是耿福能带领企业对口帮扶的
重点村，经过8年帮扶，该村建立了发展附
子增收的稳定产业，村民过上了增收致富
的好日子。这次走基层，耿福能欣喜地发
现，道路更宽了、房子更敞亮了，过去村里
拖运中药材附子的马车不见了，现在全部
换成了电动三轮车和摩托车，很多村民家
中贴满了孩子在学校得的奖状。

“在乡村振兴方面，我建议立足地区
的特色优势资源禀赋，因地制宜做好‘土
特产’文章。强化科技支撑，顺势而为、立
足本地优势发展特色产业，延长和完善全
产业链条。”耿福能表示。

华西都市报-封面新闻记者 周家夷

全国人大代表耿福能：

履职为民 探索现代高效特色农业新路

2023年2月，耿福能（中）和分到好医
生集团捐赠肥料的村民交流。

当过兽医、也办过糖厂，但种粮一直
是他的坚守。从眉山市东坡区永丰村农
田里走出的村书记李雪平，今年有了新的
身份——第十四届全国人大代表。3月1
日，已经到达成都的李雪平，正认真为即
将召开的全国两会做准备。

这次，他准备了三份建议,全是围绕
粮食生产的。“作为一名来自基层的人大
代表，一定会认真履职，用实际行动把老
乡们的声音传递上去，把会议精神带回
来。”

三项工作
永丰村有了新变化

2月28日，李雪平到达成都，即将开
始他的首次两会之旅。李雪平是眉山市
东坡区太和镇永丰村党委书记、村委会主
任。2022年6月8日上午，习近平总书记
来到眉山市东坡区太和镇永丰村考察调
研。永丰村是眉山市有名的种粮大村，村
里建成了3100亩高标准农田，在全省率
先实现水稻全程机械化生产。去年，全村
粮食总产量超4000吨，村民人均可支配
收入超2.8万元。

总书记考察之后，永丰村在忙些啥？

“一个是对高标准农田的提质增效、还
有就是对‘丰收里’的建设，第三个就是
庭院美化、农村风貌改造工作。”电话那
头，李雪平一口气说了三项工作。在去
成都前，他还天天去“丰收里”的建设现
场“督工”。

李雪平所说的“丰收里”项目，简单理
解就是建设村里的综合服务中心。去年
底，永丰片区“天府粮仓”核心区建设专项
规划正式发布，明确提出要打造“万亩稻
花香、太和永丰村”的美好愿景以及7类
44个重点项目清单。永丰村“丰收里”项
目，就是其中一个重点。该项目建成后，
主要有三大功能：集体经济发展中心、游
客集散中心、为民服务中心。

“现在主体工程已经完工，预计今年
5月就可以投入运营了。”李雪平说，“到
时候游客来了不仅有看的，还有吃的和耍
的。”

三份建议
围绕粮食生产为种粮户“发声”

今年53岁的李雪平是土生土长的永
丰村人。虽然之前办过糖厂，也当过兽
医，但种粮却一直没放弃过。“因为我们父

辈都过过粮食关，深知粮食生产的重要
性。”因此，在当选为全国人大代表后，李
雪平将建议的方向确定在了粮食生产方
面。

在一个多月的时间里，李雪平经常走
家入户调研，也与村里农户、党员、干部等
深入交流，听取大家对粮食种植、永丰村
发展方面的建议。此外，李雪平还组织召
开了两次座谈会，把种粮大户召集起来，
大家畅所欲言提出自己的想法、看法。

在充分听取大家意见后，结合自身多
年带领永丰村种粮的经历和经验，李雪平
整理形成了三份建议。“一是希望国家对
农资产品价格进行宏观调控的建议，第二
个就是希望适当提高粮食的收购价格，还
有一个建议是加大对种粮大户的补贴。”
李雪平说。

这三份建议可以说充分关注到了基
层种粮户的权益。对此，李雪平说，人民
代表来自人民，就是要为人民发声、办实
事。“当选全国人大代表，很荣幸，也深感
责任重大。我一定将老乡们的期盼带到
大会，也会将会议精神带回来，更好地带
领村民奔赴幸福生活。”
华西都市报-封面新闻记者 王越欣 李庆

“我关注的话题是如何推进高职教育
高质量发展。”全国政协委员、四川省台联
第十一届理事会会长潘裕萍接受华西都
市报、封面新闻记者采访时表示，她今年
的建议与职业教育有关。

党的二十大报告强调：统筹职业教
育、高等教育、继续教育协同创新，推进职
普融通、产教融合、科教融汇，优化职业教
育类型定位。潘裕萍提到，当前我国已建
成一大批示范型职业院校及实训基地，并
大力推进校企合作办学模式，但要完成

“制造大国”向“制造强国”的华丽转身，技
能型人才不可或缺。为此，她建议要坚持
系统观念，推动职业教育高质量发展。

谈现状：
高职学生学历提升通道相对狭窄

在调研走访中，潘裕萍发现目前我国
高职教育发展仍存在诸多问题，其中就包
括国家重点建设计划资助匮乏。“高等职
业教育院校所获资助很少。”

同时，她发现高职院校学生学历提升
通道仍然较为狭窄。“通常情况下，大多数
职业院校只能获得大中专文凭。”尽管各
省相继出台了中职院校毕业生也可参加

“三校生”高考，中职院校毕业生有机会就
读高等院校继续深造等政策，但一般高等
院校招生比例相对太少。潘裕萍表示，这
就导致高等职业教育院校所培养的人才
难以获得社会认可，职业教育被错误理解
为“末流教育”。

她还提到，在高职教育领域，领军型
人才和人才称号同样欠缺。迄今为止，高
等职业教育尚未推出“人才建设计划”。

谈建议：
建立高职“制造强国”国家重点建设计划

基于目前高职教育发展的现状，潘裕
萍建议建立高职教育“制造强国”国家重
点建设计划，并实行动态调整机制。具体
而言，可以参照“双一流”建设计划，根据
高职院校评估结果，将职业教育院校划分
为三个层次，依照职业教育院校层次划拨

资助建设经费。
其次，她建议拓宽高职学校在校生学

历提升通道。具体来说，可以发展重点培
养实践能力、以产学研用结合为途径的专
业学位研究生培养模式，加强专业学位硕
士、博士研究生培养。同时推动具备条件
的普通本科高校向应用型转变，鼓励有条
件的普通高校开办应用技术类型专业或
课程。

此外，她还建议加强培养高等职业领
军型人才和制定高等职业人才计划制
度。相关部门均可推出与高等职业相关
的人才计划项目，给予高水平的高等职业
技能人才相匹配的人才称号和待遇，推动
高等职业院校人才建设良性循环。积极落
实职业院校毕业生在落户、就业、参加招聘
等方面与普通高校毕业生享受同等待遇。
统筹规划各个行业技能大赛，鼓励相关人
才参加并制定合理的奖励政策，按照国家
有关规定加大对职业院校参加有关技能大
赛成绩突出毕业生的表彰奖励力度。
华西都市报-封面新闻记者秦怡摄影报道
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